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PHILIPPE DEWITTE

I
l s’est tu pendant trois ans. Ce mer-
credi, Sébastien Delferière a accep-
té d’aborder longuement, par télé-

phone, son cas personnel et tout ce qui
s’y rattache. Une bonne heure durant, il
a évoqué sa responsabilité (« J’ai sim-
plement été naïf mais, hormis cela, je
n’ai rien à me reprocher »), les affaires
de matchs truqués, ou pas, sa vie brisée.
Mais pourquoi maintenant ?

« D’abord, parce que j’ai confiance en
vous, qui ne faites pas partie de ceux qui
sont allés jusqu’à venir sonner chez moi
au moment où je ne pouvais ni ne vou-
lais m’exprimer. Et puis, avec mes avo-
cats, nous voulions laisser travailler la
justice, en qui nous avons confiance.
Mais maintenant, l’enquête touche à sa
fin, et mes avocats ont enfin accès au
dossier, depuis le 8 décembre. Et donc,
j’ai décidé de vous parler, tellement je
suis choqué de ce que j’ai entendu mar-
di soir lors de l’émission de la TV fla-
mande. Je suis tombé des nues, de la
même manière que le 10 octobre 2018
quand la police est venue me chercher à
la maison, à 6 h du matin, en me parlant
de blanchiment, de corruption et d’or-
ganisation criminelle. Je ne comprenais
rien et la route entre Soignies et Has-
selt, où j’ai été interrogé, a été longue.
J’avais beau réfléchir, je ne voyais pas ce
que j’avais pu faire de mal. »

Sébastien Delferière, exclu du jour au
lendemain de l’arbitrage alors qu’il était
l’indiscutable No1 du football belge et
appelé à monter en puissance au niveau
international, est-il coupable, victime
ou « dégât collatéral » ? Il ne nous ap-
partient pas d’en juger, ce sera le travail
de la justice. Voici en tout cas, la confes-
sion de celui qui est aujourd’hui mana-
ger sportif de Soignies, en P1 Hainaut,
et travaille toujours pour la fédération,
en tant que manager financier de son
aile francophone (ACFF).

Sébastien Delferière brise le silence
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L’ancien arbitre numéro 1 
en Belgique reproche
à Dejan Veljkovic d’être 
un menteur et 
un manipulateur, et s’explique
sur les faits qui lui sont
reprochés.

FOOTBELGATE
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PHILIPPE DEWITTE

S ébastien Delferière revient en détail
sur le FC-Bruges-Anderlecht (1-1)

du 14 mai 2017, et sur le SC Charleroi-
La Gantoise du 27 octobre 2017. Entre
beaucoup d’autres choses…

Sébastien Delferière, de quoi vous a
parlé le juge d’instruction lorsqu’il
vous a interrogé ce fameux 10 octobre
2018, le jour où tout a commencé ?
De mes relations avec Dejan Veljkovic,
ce dont je ne m’étais jamais caché. Tout
le monde était d’ailleurs au courant,
ceux qui disent le contraire sont des
menteurs. Vous savez, le monde du foot
professionnel est petit, tout le monde se
parle, entre dirigeants, joueurs, entraî-
neurs et arbitres. Les journalistes, qui
aussi font partie intégrante de ce petit
monde, ne doivent pas être hypo-
crites…

Cette relation-là était-elle bien nor-
male ?
Dans l’émission, Veljkovic raconte les
choses à sa manière : il mélange des
choses vraies avec d’autres qui ne le
sont pas. Il est manipulateur, il se pré-
sente en victime en disant que ce sont
les clubs, les dirigeants, les entraîneurs,
les joueurs, les arbitres, qui lui ont de-
mandé de faire ce qu’il a fait. C’est
aberrant vu que c’est bien lui qui était
au sommet de la pyramide.

Revenons à l’origine de vos relations…
Alors que j’arbitrais un tournoi en Ser-
bie, une personne m’a demandé si elle
pouvait me confier un courrier à re-
mettre à Dejan Veljkovic. J’ai accepté,
alors que je ne connaissais pas Veljko-
vic. Mais j’ai trouvé ses coordonnées
dans l’ordinateur de la fédération et l’ai
appelé pour le contacter, et lui remettre
le courrier, ce dont il m’a remercié.

Et ensuite ?
Il m’a salué plusieurs fois après des
matchs et, de fil en aiguille, nous avons
sympathisé, comme cela arrive à des tas
de gens dans le milieu du foot.

Mais vous a-t-il demandé de truquer
un match ?
Non, je dois le dire, jamais. Mais il avait
parfois une attitude insidieuse, en fait…
Mais il a vite compris que je ne man-
geais pas de ce pain-là.

Mais il vous avait déjà fait pas mal de
cadeaux…
Soyons clair : parfois lui à mon anni-

versaire, moi au sien, etc. Et c’est vrai
qu’il m’a filé un tuyau pour obtenir
quelques pourcents de réduction sur
l’achat d’une voiture, comme ça peut se
faire entre copains, mais tout était
transparent et j’ai pu produire toute la
traçabilité de l’opération.

Encore une fois, était-ce normal, entre
un agent et un arbitre ?
Je le considérais comme un ami, sans y
voir malice. Et ça n’a jamais perturbé
mon arbitrage d’aucune manière pour
lequel on a toujours reconnu que j’étais
le meilleur et le plus insensible à la
pression.

Venons-en au fameux Bruges-Ander-
lecht de mai 2017, où le nul (1-1) avait
permis à Anderlecht d’être champion…
Je suis heureux de pouvoir dire la vérité
à ce sujet. Veljkovic prétend que je lui
ai dit, au restaurant : « Ne t’inquiète
pas, Anderlecht ne perdra pas. » Mais il
ne m’a rien demandé et je ne lui ai ja-
mais rien promis de tel ! Sérieusement,
vous imaginez un arbitre numéro 1 de
son pays, aux portes de la Ligue des
champions, arranger un match juste
pour faire plaisir ? C’est risible.

Herman Van Holsbeeck vous aurait
félicité, via Veljkovic, pour votre arbi-
trage.
Après le match, Veljkovic m’a choqué
en me disant que Van Holsbeeck lui
avait déclaré : « Anderlecht est cham-

pion grâce à Delferière ! » Mais il m’a
expliqué ensuite que Van Holsbeeck
avait dit cela dans le sens qu’un autre
arbitre n’aurait certainement pas sup-
porté la pression du public brugeois. Je
n’ai évidemment pas du tout favorisé
qui que ce soit.

Le même Herman Van Holsbeeck vous
aurait offert trois abonnements et
parkings, pour la Ligue des champions
quelques mois plus tard ?
Quand mon fils a vu qu’Anderlecht
tombait sur le PSG, alors qu’il était fan
absolu du PSG depuis l’arrivée de
joueurs comme Ibrahimovic, Neymar
et Mbappé, il m’a demandé de l’y em-
mener. J’ai alors appelé le ticketing
d’Anderlecht où l’on m’a dit que, n’étant
pas abonné, je n’étais pas prioritaire et
que je pourrais juste essayer, sans ga-
rantie, d’avoir des tickets par la suite.
Avec le risque de me retrouver dans le
kop mauve, où l’on aurait vu ma tête !
J’ai alors demandé à Veljkovic s’il ne
pouvait pas m’obtenir deux tickets
payants, pour Anderlecht-PSG, dans un
endroit pas trop exposé dans le stade. Il
en a parlé à Van Holsbeeck, qui m’a fait
parvenir gratuitement deux tickets
pour chacun des trois matchs de
poules.

En fait, qu’y a-t-il dans le dossier vous
concernant ?
Au sujet de l’arbitrage – des matchs
truqués, il y a trois points. D’abord, le

témoignage « Je n’ai truqué aucun match »

Je considérais
Veljkovic comme
un ami, sans y
voir malice. 
Et ça n’a jamais
perturbé 
mon arbitrage
d’aucune manière
pour lequel on 
a toujours
reconnu que j’étais
le meilleur et 
le plus insensible
à la pression

Parmi les noms cités par Dejan Veljkovic lors de l’émission de la VRT, Sébastien
Delferière. Ce dernier se défend vivement. © BELGA.


